



## SEB JAMES, STREET ARTIST

Seb James, street artist incontournable de Sèvres, revient avec une nouvelle œuvre remarquable : une fresque dédiée à Léon Gambetta, située devant l'école éponyme. Avec cette réalisation, il allie histoire, émotion et innovation technique pour célébrer une figure centrale de la République française.

### Sommaire

Cette fresque trouve son origine dans un moment particulier : le vernissage de l'exposition de Seb James à la mairie de Sèvres, le 21 octobre 2021.

Une fresque ancrée dans l'histoire locale

Lors de cet événement, où il reçoit la Médaille de la Ville, le Maire Grégoire de La Roncière lui confie une lithographie historique représentant Gambetta quittant Paris en montgolfière. Ce cliché devient le point de départ de la fresque. « À partir de cette image, tout s'est construit, » explique l'artiste. S'ensuivent plusieurs mois de recherche et de travail sur maquette, à partir d'archives, de cartes postales anciennes et de photos glanées sur Internet.

La fresque, bien que modeste en taille (1,50 m sur 7 m), est une chronologie visuelle de la vie de Léon Gambetta, de sa naissance à Cahors à ses derniers jours à Sèvres. L'emplacement, devant une école, revêt également une signification forte. « C'était un honneur, mais aussi un défi » explique Seb James. « Il fallait créer quelque chose qui parle aux enfants, aux parents et aux enseignants, tout en s'intégrant à l'architecture. »

La fresque de Gambetta est une véritable chronologie visuelle, riche en références historiques :

- Cahors, la naissance : une vue de la ville natale de Gambetta ouvre la fresque.
- Le monument de Sèvres : une représentation détaillée du monument sculpté par Bartholdi, créateur de la Statue de la Liberté.
- Le départ en ballon : inspiré d'une lithographie historique, cet épisode symbolise l'audace de Gambetta durant la guerre de 1870.
- Portrait avec Léonie Léon : au centre, un portrait imposant de Gambetta, accompagné de Léonie Léon, son amour et conseillère.
- La maison des Jardies : un clin d'œil à la maison de Sèvres où Gambetta a habité quelques années.

L'artiste a utilisé un mélange de bombes aérosol et de marqueurs indélébiles, combinant précision et créativité. « C'était un travail d'orfèvre, carré par carré. »

Un artiste sévrien et ses fresques

Depuis plus de 20 ans, Seb James marque le paysage urbain de Sèvres avec ses fresques, véritables récits visuels qui mêlent passé et présent. Commandées ou inspirées par l'histoire locale, ses créations s'intègrent parfaitement dans le décor tout en invitant à la réflexion.

Source : Mairie de Sèvres  
Publié le 6 janvier 2025 Modifié le 21 janvier 2025